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ACTA DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DE COORDINACIÓN REGIONAL - CCR 
DEL GOBIERNO REGIONAL DE LIMA 

Siendo las 12:03 horas del día miércoles 14 de mayo de 2014, en el salón Fumagalli del Club Tenis 
de Huacho, ubicado en la Av. Moore 212, Huacho - Huaura, se reunieron los miembros del Consejo 
de Coordinación Regional (CCR) del Gobierno Regional de Lima, para la presentación de resultad 
priorizados (brechas y/o líneas de intervención) de los Talleres Regionales Descentralizados o ,..q.y z  
propuesta de Cartera de Proyectos del Programa de Inversiones Concertado 2015 por parte 111'11;i 

quipo Técnico del Presupuesto Participativo Regional; a los fines de su priorización en el últi1-8  
Taller Regional de Concertación. 

El Presidente del Gobierno Regional de Lima, señor Javier Alvarado Gonzales del Valle, en u 
condición de Presidente del Consejo de Coordinación Regional, ordenó dar lectura al Oficio d 
convocatoria y pasar lista a los presentes, contabilizándose el quórum reglamentario con la 
asistencia de los miembros y/o representantes a continuación: 

1. Javier Jesús Alvarado Gonzales del Valle, Presidente Regional y Presidente del CCR. 
2. José Enrique Valverde Ponte, representante del Alcalde Provincial de Barranca 
3. Miguel Ángel Carlos Castillo, Alcalde Provincial de Cajatambo 
4. Samuel Ramón Ruffner, Alcalde Provincial de Canta 
5. María Magdalena Montoya Conde, Alcaldesa Provincial de Cañete 
6. Víctor Hernán Bazán Rodríguez, Alcalde Provincial de Huaral 
7. Carlos Guerrero Rodríguez, representante del Alcalde Provincial de Oyón 
8. Eddy César Del Mazo Tello, Alcalde Distrital de Imperial 
9. Donato César Soto Hipólito, Federación Provincial de Comunidades Campesinas de Yauyos 
10. José Arturo Pichilingue Velásquez, Asociación de Micros y Pequeños Empresarios de la 

Provincia de Huaura — ASMIPE Huaura 
11. Juana Aurora Grados Fuertes, Asociación Provincial de la Mujer Canteña 
12. Hugo Antonio Sánchez Salinas, Asociación Civil "Tras Una Esperanza" (ONG) 
13. Eduardo Muguruza Julca, Asociación de Pensionistas de la "Universidad Nacional Jose 

Faustino Sánchez Cerrión" de Huacho. 
14. Bertha Antúnez de Mayolo, Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza 

Contando con el quórum respectivo, el Presidente Regional dio inicio a la sesión ordinaria dando la .1\  
bienvenida a los presentes y de manera especial a los alcaldes distritales de Santa Rosa de Quives, 
Huaros y Lachaqui de la provincia de Canta y Santa Cruz de Flores de la provincia de Cañete; así 
como a los consejeros regionales, señores Anselmo Ventocilla de la provincia de Cajatambo, Marcial 
Palomino de la provincia de Huaura y Olmer Torres de la provincia de Oyón. Precisó como motivo de 
agenda la evaluación de la propuesta de proyectos de inversión provenientes del Banco de 
Proyectos del Gobierno Regional, fijando el día lunes 19 de mayo a las 12:00 horas como plazo fina 
para la presentación de proyectos por los alcaldes provinciales en su condición de titulares de los 
procesos de presupuesto participativo local. Manifestó que el presupuesto participativo es el 



escenario para la priorización de los proyectos de impacto regional. En ese marco, la política de 
inversión de su gestión otorgó prioridad a saneamiento básico, a cuyo fin, todos los proyectos con 
expediente técnico presentado fueron aceptados. 

Refirió que a la fecha, 40 mil personas en la región tenían ya agua, desagüe y energía eléctrica. Si 
queremos cambios, debemos tener buenos ciudadanos. A la fecha 2,500 niños reciben clases de 
inglés, francés, chino mandarín, quechua; practican deportes y llevan clases de piano, violí 
acordeón, etc. Hemos capacitado y entregado laptops a 8,000 maestros siendo nuestra meta 11,0 
maestros. La región tiene un total de 242,000 alumnos habiendo mejorado 10% en razonamient 
matemático y pasado de 26% a 36% en comprensión lectora; sin embargo, hay que seguir 
capacitando a los maestros. Agradeció a los alcaldes provinciales y distritales que han hecha un 
gran esfuerzo en el área de saneamiento básico, sobre todo en el desarrollo de los expedie tes 
técnicos que son costosos. Se ha avanzado en desarrollo empresarial y se ha establecido 
convenio con Microsoft para el uso de tablets. 

A continuación dio pase a la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior; respecto de la cual, 
el Sr. Eduardo Muguruza solicitó el cambio del sustantivo "huanacos" por "vaquillonas" en lo que 
respecta a su intervención. De igual forma, el Sr. José Pichilingue, solicitó se incluya la siguiente 
precisión a su intervención: "el PIA 2015 considerará los proyectos de inversión priorizados en lo 
talleres del presupuesto participativo regional'. 

Posteriormente, el Sr. Heriberto Quispe presentó los resultados (brechas y/o líneas de intervención) 
priorizados por provincias en los talleres descentralizados, los alcances de la normatividad aplicable, 
objetivos y criterios de priorización a tener en cuenta en la etapa subsiguiente del proceso. 

Continuando con la agenda del programa, el Sr. Jefferson Díaz responsable de la Oficina de 
Programación e Inversiones — OPI, procedió a exponer la Cartera de Proyectos de Inversión del 
Programa de Inversiones Concertado 2015; a cuyo término, el Presidente Regional dio pase a las 
intervenciones de los miembros del CCR. 

El Sr. Hugo Sánchez destacó la importancia de conocer el Programa Multianual del Gobierno 
Regional que tiene relación con el Programa de Inversiones Concertado y el PIA 2015 que aprueba 
el Congreso de la República. En este punto solicitó considerar aquellos proyectos que han queda 
fuera, por su incidencia en la salud de la población, A dicho fin requirió el diagnóstico situacional de 
salud y educación pues el listado alcanzado, solo contiene un proyecto de salud pública y otros que 
se encuentran en el PIA 2014; como el Centro de Salud de Manzanares, sobre el cual se desea 
saber en qué situación se encuentra; asimismo el Centro de Salud 9 de Octubre en Santa Rosa que 
está para culminar con menos de S/.1 millón de soles. Y el más importante proyecto, el Hospital 
Regional de Huacho, que ha avanzado muy poco, sabemos que el contrato está en arbitraje y de 
tomarse especial cuidado en este proyecto que se va a relacionar con las ambulancias que se están 
entregando. Planteó también que el FONIPREL sea una herramienta de trabajo con recursos para la 
región. 
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Respecto del Hospital de Huacho, el Presidente Regional informó que a la fecha se ha asignado un 
monto de 5/.3'500,000 para mejoramiento de equipos; sin embargo la empresa contratada para la 
elaboración de los estudios de factibilidad ha fallado, habiéndose dispuesto la rescisión del contrato 
y realización de una nueva convocatoria. El mismo esfuerzo se está haciendo en Barranca con una 
asignación de S/.2'500,00 millones para terminar el hospital y mejorar el ascensor; en San Antoni 
de Huarochirí hemos construido un centro materno infantil inaugurado con la presencia del señor 
Presidente de la República; en Yauyos un centro materno de 4 pisos que próximamente entrará i 
servicio; en Supe está prevista una inversión de S/.14 millones para el Hospital, en Chancay se 
construido dos pisos al lado del hospital, en Huaral se han invertido más de S/.4 millones en 
remodelación de la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital San Juan Bautista y otras obras ya 
entregadas o en proceso de ejecución lo que demuestra nuestra preocupación por la salud pública. 

El Sr. Eduardo Muguruza manifiesta la necesidad de cambiar el sistema educativo y sin emba • o 
ello no se nota en las prioridades presentadas. Asimismo, se refirió al tema de pobreza. En su 
opinión, el Gobierno Regional se refiere a la pobreza material pero no a la pobreza mental que 
requiere atención. Sugirió que la identificación de proyectos se haga por líneas de acción y calificó 
como una deficiencia el que no se haga seguimiento a los proyectos. Propuso la formación de una 
escuela de desarrollo humano y de desarrollo de capacidades y la convocatoria a un conversatorio a 
todos los entendidos en esta problemática para su discusión. 

El Sr. Carlos Guerrero en el tema de proyectos, informó que la Municipalidad Provincial de Oyón 
envió la semana pasada sus proyectos, los mismos que sez encuentran en proceso de declaratoria 
de viabilidad aproximadamente en un 90%; por lo cual, a la luz de los proyectos presentados el día 
de hoy, es posible que la lista inicialmente presentada sufra variaciones. 

El Sr. José Pichilingue manifestó haber presentado a la Presidencia Regional los expedientes 
801962 y 804123 en el mes de mayo, solicitando atención para los proyectos educativos I.E. José 
Carlos Mariátegui por un monto de S/.5'070,000 y la I.E. Domingo Mandamiento de Hualmay con 
código SNIP 264156, observado por el gobierno regional; y otros proyectos como el de seguridad 
ciudadana con sistema de video-vigilancia, sistema de gestión integral de residuos sólidos, 
instalación de vivero frutícola y mejoramiento de bosques para el distrito de Santa María; solicitan 
su inclusión en la cartera de proyectos en el marco de sus competencias como miembros del CCR. 
Asimismo, solicitó la programación de los 24 proyectos del Plan de Inversiones Concertado, de 
cuales sólo 2 están en ejecución según lo informó el Secretario Técnico en el Taller de Rendició 
para saber a diciembre, cuántos proyectos tendrán expediente técnico terminado. 

El Presidente Regional manifestó tener conocimiento de los documentos presentados por el Sr. 
ichilingue, sin embargo, precisó que la atención de los mismos correspondía al ámbito del proceso 

presupuesto participativo, bajo los procedimientos que las normas establecen. En cuanto al 
edido para presentar los Programas de Inversión Concertados 2009 al 2012, el Presidente Regional 

indicó que los mismos se han venido presentando a la población desde el año 2007 en cada año 
según lo estableces. norma. 



El Sr. José Valverde manifestó que la lista presentada contiene ocho proyectos muy importantes 
para Barranca, uno de ellos muy antiguo como el mejoramiento de agua y alcantarillado del Centro 
Poblado Araya Grande y las Huertas, el cual genera mucha expectativa en la población por que se 
haga realidad en este año, dado que sus habitantes vienen consumiendo agua del río; así com 
otros de saneamiento básico. Asimismo, solicitó el desarrollo del perfil y expediente técnico para e 
Hospital Regional de Barranca. 

111:1  
ce'VD« La Sra. María Montoya, alcaldesa de Cañete, expresó su preocupación por algunas faltas al có 	1'011' 

de ética y al reglamento, pues todos merecemos respeto; así como por el desconocimiento d›,1:. 
Instructivo N°001 del Proceso de Presupuesto Participativo que explica la función de cada uno\ de 
nosotros en el proceso. No dice que la Sociedad Civil debe traer los proyectos acá. La Ley N° 292 
que modifica la Ley N° 28056 Ley Marco del Proceso de Presupuesto Participativo, en su Art. 5° 
Alcances del Proceso de Programación Participativa del Presupuesto, establece que el único 
responsable de presentar los proyectos al CCR es quien preside el CCL Provincial. Por lo tanto, si yo 
vengo a participar en el proceso, debo conocer toda la normatividad que lo rige. 

El Sr. Donato Soto manifestó que en estos momentos la Municipalidad Provincial de Yauyos s 
encuentra sesionando en la fase de culminación de su presupuesto participativo y que su Alcald 
Provincial, el día lunes, hará llegar la lista final de proyectos para su consideración al Gobierno 
Regional. Asimismo, informó que existe una máquina en Tanta que no se ha movido desde hace 
mucho tiempo, desde que fue llevada para los trabajos en una carretera. 

El Sr. Miguel Carlos, alcalde de Cajatambo, expresó su preocupación por lo que consideró una 
intención normativa para afectar a Cajatambo y Canta, pues bajo tales requisitos, ninguno de los 
proyectos de su provincia calificaría para ser seleccionado en el proceso participativo. Hizo 
referencia también a la falta de oportunidades en su provincia como la causa del despoblamiento. 

El Sr. Samuel Ramón Ruffner, alcalde de Canta, compartió lo dicho por el alcalde de Cajata so 
sobre la migración por la falta de recursos para la atención de sus necesidades. En este proceso 
estamos aprobando la continuidad de los proyectos en ejecución y pensamos que la lista que os 
están presentando debe contener proyectos prioritarios para su culminación como el Canal 
Pucachaca que es multidistrital, así como el proyecto educativo I.E. Virgen del Carmen de Lachaqui, \; 
la Laguna de Ayacán en Arahuay y de manera especial la Laguna de Chuchún que abastecerá al 
distrito de Santa Rosa que requiere más presupuesto, así como otros proyectos de riego. 

El Presidente Regional informó que la represa de Chuchún está próxima a terminar. No ha sido fácil 
conseguir los S/.6 millones que demanda su culminación. 

a Sra. Juana Aurora Grados Fuertes solicitó que los proyectos se trabajen a conciencia, teniend 
cuenta no sólo lo que dice el papel, sino teniendo en cuenta la realidad de la geografía, ya que en 

anta el proyecto de mejoramiento de agua potable presenta problemas desde la captación por 
instalación de tuberí s que van disminuyendo de diámetro y la falta de una planta de distribución. 



Igualmente, el Canal de Pucachaca cuyos S/.3 millones asignados no se sabe en qué se han 
gastado ya que está detenido. 

La Sra. Bertha Antúnez de Mayolo se refirió al tema de despoblamiento y específicamente al escolar 
en las ciudades mayores y al trasvase de alumnos de escuelas públicas a las privadas. La migració 
a las ciudades genera cinturones de pobreza que trae como resultado que no avancemos en el te 
educativo, sin arraigo en la ciudad que los alberga y sin la capacidad de atender sus necesida 
más prioritarias, lo que determinará su capacidad de aprendizaje. Se requiere buscar el desarrol .  
humano de las personas, así como también cuidar que los colegios privados que abundan hoy en 
día, tengan las condiciones mínimas para operar, con espacios para que los niños puedan jugar. 

El Presidente Regional informó que se formará un Comité para evaluar las autorizaciones a los 
colegios privados, a fin de que cumplan con los espacios y escaleras seguras para un adecuado 
funcionamiento. A partir de la próxima semana se efectuarán operativos en dichos colegios y se 
coordinará con los alcaldes para que, en caso no cumplan, se les revoque la licencia de defensa civil 
y la región hará lo propio con la licencia de funcionamiento. 

El Sr. Eduardo Muguruza propuso que el Gobierno Regional suscriba un convenio de innovaci 
tecnológica con la Presidencia del Consejo de Ministros, orientado a generar un efecto multiplicad 
en nuestra sociedad. 

El Sr. Eddy Del Mazo alcalde distrital de Imperial, destacó los efectos de la contaminación del agua 
que viene por los canales, por los surcos y acequias a través de la filtración de la napa freática que 
inutiliza la inversión realizada en saneamiento básico y que ya ha alcanzado una cobertura del 90% 
en el distrito de Imperial, puesto que el agua que llega a los caños está contaminada. Por ello, ahora 
se está pidiendo que cada pozo tenga su clorificador. Planteó la conveniencia de contar con un plan 
de ordenamiento territorial que priorice las obras de manera estratégica en una determinada zona, 
considerando el costo de obras que es muy diferente en la costa que en la sierra, donde una simple 
excavación se multiplica por 4 veces por el tema de distancias, cruzar cerros, etc. Otro tema es de 
las habilitaciones urbanas; los parceleros han tomado la práctica de vender sus terrenos como lote 
multiplicando de esa manera el precio de venta. El problema es que posteriormente, qu 
compraron esos lotes, le reclaman a la municipalidad la luz, agua y desagüe. Por ello, nues 
gestión ha tomado la decisión de, salvo una que ya se ha dado, no habilitar más mientras no tenga 
luz, agua, desagüe y veredas. Entonces, los parceleros se obligan a vender sus terrenos a las 
constructoras para que ellas se hagan cargo de la habilitación. Esta es una manera de evitar el 
roblema antes que se produzca y sobre todo, no cargárselo al nivel provincial o regional. 

inalmente, el Presidente Regional agradeció la asistencia de los consejeros regionales, alcalde 
ciedad civil y agentes participativos en general y anunció el desarrollo del Taller Regional de 

oncertación a realizarse el día martes 20 del presente mes en el Hotel La Villa, levantando la 
sesión siendo las 03:15 horas. 
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